





ルコホーリックや関係者、一般の方々)にAAを知らせていこうと活動し、またアーカイブ委員会では、先行く仲間の一人ひとりが、50年近い歴史を作っているのだと知ることにより一層、自分が今ここで飲まないで生きることに感謝せざるを得ません。

今回は何名かの理事、評議員からの薦めもあり、ぜひ役割に就かせて頂きたいと強く思い、立候補し信任していただきましたが、力不足のところは多々あります。しかし他の理事、WSM 評議員、評議員、JSO スタッフ、多くの仲間と共にやるならば、きっとハイヤーパワーが導いて下さると信じています。どうぞよろしく願いいたします。

## ■微力ながら日本のゼネラルサービスの大切な役割をやらせて頂きます。

\* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \*

### 全国選出 出版、法人担当 丹生

今年の4月から、全国選出枠にて B 類常任理事に就任いたしました丹生と申します。担当としては、第3分科会の出版とNPO 法人の担当をさせていただきます。よろしく願い致します。

私のサービス経験としては、グループ代議員、兵庫地区委員、関西地域委員会議長、評議員を経て、今に至っております。2012年の12月の頭にAAにつながらせて頂き、グループに入って半年後ぐらいにミーティングチェアを任せて頂いたのがサービスの始まりでした。毎週日曜日の朝10時から2時間のミーティングで、会場確保からコーヒーの補充などをしながら、自分の居場所が1つ増えたような感覚で取り組んだのを覚えています。それからまさか、常任理事までやらせて頂くとは想像もしていなかったのですが、AAのことを徐々に知り、いろんなメンバーと関わりながら、サービスの役割をその期間中できるだけやれるだけやらせて頂くことで、私の後半生もひらけて行ったような気がします。

私の感じるAAの良さは、性別も年齢も関係なく、どんなバックグラウンドを持ったアルコールでも受け入れてくれる愛と包容力だと思います。また、サービスにおいては公平な参加権があり、新しいメンバーも長いメンバーもまったく同じようにサービスに参加することもAAの素晴らしいところです。

時代はどんどん変わり、私が社会人になった1980年代前半には無かったものばかりで、携帯電話・PCの普及、IT革命、今はAI革命時代です。しかし、AAの本質的な部分やコアの思想、霊的なものはどんなに時代が変わろうが、人間が人間であるなら変わらない、ゆるぎないものだと感じます。

ゼネラルサービスの大きな役割として、10年後、20年後の仲間に変わらないAAを手渡していくということがあります。

私としてもできるだけ、任期の4年間をそのような仕事に捧げたいと思っております。何卒宜しくお願い致します。

## ■今回の理事経験を通し、これからも成長し続けたいと思います。

\* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \*

### ゼネラルサービス常任理事 JSO、議事(評議会)担当 笹井

第29回評議会でB類常任理事に信任していただいた笹井と申します。これからの4年間、社会資源としてのAAの維持、発展のために全力を尽くしたいと思っています。しかし、私一人ですべてはごくわずかです。AAの友人、AAメンバーのみなさんの助けが必要です。

私の最後の飲酒は2000年6月です。散々飲み歩き、家族や会社、ご近所さんに迷惑をかけ続けていました。ハイヤーパワーの配慮により1999年9月の交通事故で死にかけた後、思うように体が動かず飲酒が急加速しました。12月に自殺未遂をしたとき、別居していた妻がたまたま様子を見に来て私を発見してくれたおかげで今があります。

翌1月から1度目の精神病院。病院のプログラムに駄々をこね、通院で参加した帰りにパチンコ屋により、院内で行われていたAAメッセージにも参加しないまま退院しました。AAを知らないまま6月末から2度目の入院。今度こそ離婚、今度こそ会社をクビになるとあきらめかけていた半分、1度目と何か違うことをしなくてはという思いもありました。その頃によく一緒に行動していた仲間は3度目の入院で、前の2回とも病院のプログラムを途中で放棄したので「今回は最後まで入院する」と意気込んでいました。その仲間につられて私もプログラムを欠かさず参加し全うすることができました。

また、入院中に「週1回自助グループに参加します」という誓約書にサインをしてAAに通い始めたのですが、外出できることがうれしくて週3回通うようになりました。

通い始めて1か月半ほど経過した頃のことです。AAのミーティングで他人事のように聞いていた仲間の話が、実際に私の目の前で起こり「このことを言っていたのか！」と腸(はらわた)に染み渡る快感を覚え、もっとAAに通いたいと思うようになりました。そして10月初旬の退院後、毎日2~3回ミーティングに通いホームグループを決め12月にはスポンサーをお願いすることができました。

私はAAと会社と家庭の三角形を中々均等に保つことができず、イロイロとやらかしてきました。12のステップさえ踏んでいれば素晴らしいAAメンバー、社会人、父親や夫になれると思っていました。しかし、どうもうまくいきませんでした。

もがき苦しんでいる頃、ホームグループで行っている伝統ミーティングの司会を引き受けてくださった先行く仲間の話す「12の伝統は社会でうまく生きていくためのツールだと思っている」を聞き、私は伝統をないがしろにしてきたから今生き辛いのだ！と気付かせてもらいました。

12の概念も評議員になってからミーティングHBに掲載されてい

ることを知り知識、経験不足を痛感すると共に、自分で言うものな  
 んですが、まだ伸びしろあり！と希望を持ちました。

AA のプログラムは完成ではなく成長を目指すものと理解してい  
 ます。今回の理事経験を通してこれからも成長し続けたいと思いま  
 すので、どうぞよろしくお願ひします。

## ■ワールドサービス・ミーティング評議員就任のご挨拶

\* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \*

### World Service Meeting (WSM) 評議員 今井

2024 年2月第 29 回評議会でワールドサービス・ミーティング(通  
 称 WSM) 評議員に信任を頂きました今井です。4年任期の前半2  
 年は後期評議員の大迫さんと二人で務めて参ります。

任期を通じ日本の AA が社会にとってメンバーにとって、そしてこ  
 れから仲間となる未来の仲間にとって少しでも役立つものになるよ  
 う努力していきますので関係者の皆様、メンバーの皆様何卒よろし  
 くお願いいたします。

WSM 評議員の主な役割は、日本から遇数年に開催されるワー  
 ルドサービス・ミーティングと、奇数年に開催されるアジア・オセア  
 ニア・サービスミーティング(通称 AOSM)へ参加し、日本の各地域に  
 報告することのほか、年間を通じて AOSM 分科会活動、各国  
 WSM・AOSM 評議員との情報交換、各国サービスオフィス経由の  
 相談や依頼に対応することです。

私は 2009 年 11 月 AA につながり現在 14 年の飲まない生き方を  
 頂いています。ホームグループは東関越地域ひがし城西地区豊  
 島グループ。4 年前に再婚し妻と子供の 3 人で暮らしています。人  
 生を価値あるものに変えてくれた AA の原理に感謝しています。

今年の 3 月末でゼネラルサービス枠選出常任理事・常任理事  
 会議長・企画担当理事として 4 年間の任期を終えたばかりです。コ  
 ロナパンデミックの影響で世界的な変動の中、日本の AA も大きな変  
 化を迫られた 4 年間でした。新たなテクノロジーの活用をはじめ  
 ミーティングやサービス活動の継続のため、多くのノウハウや経験が  
 蓄積されました。オンラインミーティング・ポータルサイト立ち上げの  
 サポート、フルオンラインでの第 26 回評議会開催、AA 日本 45 周  
 年記念集会オマージュイベント、ゼネラルサービスフォーラムそし  
 て 2021 年インド開催中止を受けて AOSM のオンライン開催のオペ  
 レーションのサポートなどを行いました。そしてその日本の経験を  
 ナショナル AA テクノロジーワークショップでプレゼンターを務め他  
 国の AA に伝えることができました。すべてをお伝え出来ないのが

残念ですが、AAWS 社所有のミーティングガイド・アプリのユーザー  
 インターフェース日本語化が AAWS 社理事会そして北米常任理事  
 会の承認を受けたことは、これまでの先人たちが行ってきた多くの  
 書籍の翻訳出版、評議会の安定した開催、そして AOSM オンライ  
 ン開催のサポートなどこれまでの先人たちが残してくれた日本のゼ  
 ネラルサービスの取り組みが評価されたことであると感謝申し上げ  
 ます。

そのような経験から、WSM・AOSM で分かち合われる様々な課題  
 に対して、議長・企画担当理事として携わった日本の経験は必ず  
 他国の役に立てるでしょうし、世界中の経験を日本に持ち帰り参考  
 にできることも多いと確信しています。

日本が初めて参加したのは 1986 年、グアテマラでの第 9 回 WSM  
 です。「AA 日本サービスガイド改訂版 2010」の第 1 章 AA 日本サ  
 ービス体系の変遷に以下の通り記述されています。「その 10 周年  
 を記念して開かれた千代田公会堂で、意欲的にも第 1 回日本 AA  
 全国代議員集会を開催した。兎にも角にも、日本で初めて、ワー  
 ルドサービス・ミーティング評議員を選出した。」そこで得た経験と  
 提案が日本のゼネラルサービス評議会機構づくりに大きく活かさ  
 れました。(詳しくは AA 日本 20 周年記念誌、30 周年記念誌に書  
 かれています。)以降毎回欠かさず参加し、AA を愛と共感と安らぎ  
 の場所として発展に寄与された先人たちに続いてこの役割につけ  
 ることは大変光栄なことです。しっかりとバトンをつなげるよう責任を  
 果たしたいと思ひます。

## 皆さま、お世話になりました

\* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \* - + - \*

### JSO 新井

このたび定年が間近となり JSO 職員を退職することになりました。  
 2011年3月に任用していただき、13年と少し、おそらく大過なく過  
 ごせたことと思ひます。それもこれも皆様のおかげです。

席に座れば、北海道から九州沖縄まで日本中の仲間から、関係  
 者の皆さまからもお電話をいただきました。時には足を運んでくだ  
 さり、その度に励まされました。

在職中の職員2名はご存知の通り格段に素敵なメンバーですし、  
 近く新職員が採用されると聞いておりますので、私は何の心配もな  
 く退職することができます。

長きにわたり皆様には大変にお世話になりました。改めて深くお  
 礼を申し上げます。ありがとうございました。

編集：ニューズレター編集委員会・発行：NPO 法人 AA 日本ゼネラルサービス

〒171-0014 東京都豊島区池袋 4-17-10 土屋ビル 3F Tel:03-3590-5377 Fax:03-3590-5419

<http://www.aajapan.org> [jso-1@fol.hi-ho.ne.jp](mailto:jso-1@fol.hi-ho.ne.jp)

(月～金)10:00～18:00 (土・日・祝) 休